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Garantizan agua para más de 
40 mil habitantes de Arvento

Debido al voto en contra del municipio alfarero, no pudo aprobarse el arranque de los trabajos para 
crear el organismo; ahora tendrán que citar a sesión extraordinaria para votarlo por mayoría Pág. 3
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Desaira San Pedro Tlaquepaque a 
la Agencia de Gestión de Residuos

Con una inversión de 
tres millones de pesos, el 
municipio de Tlajomulco 
refuerza su infraestructura 
hidráulica; además, 
las familias de la zona 
contarán con espacios 
deportivos renovados y 
parabuses seguros
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Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como incorrecto e irregular calificó 
el coordinador general estratégico 
en Seguridad de Jalisco, Roberto 
Alarcón la detención de un 

camarógrafo por parte de policías 
municipales de Tequila, explicó 
que el caso es atendido por el área 
especializada en libertad de expresión 
de la Fiscalía General de la República. 

“Lo que opino es que hay que 
respetar su trabajo, que es tan noble 
como todos los demás, desde luego, 
también a su vez pedir respeto 
por el trabajo de las corporaciones 
policiales cuando ponen sus cintas 
de seguridad y lo vemos que así es, 
así sucede, con algunas excepciones 
como la de esta ocasión, creo que es 
lo que tenemos que hacer y todos 
los mandos de las corporaciones de 
seguridad, puedo hablarle al menos 
de Zapopan, de Guadalajara y del 
estado donde directamente vemos 
nosotros desempeñados, pues tienen 
la instrucción de respetar el trabajo de 
los comunicadores”.

“En relación a qué opinamos de lo 

FGR dará seguimiento a caso de 
camarógrafo detenido en Tequila
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El coordinador general estratégico en Seguridad llamó a 
respetar el trabajo periodístico y la libertad de expresión 

El caso es atendido por el área especializada en libertad de expresión de FGR.

La libertad de expresión y el libre ejercicio 
del periodismo son pilares fundamentales.
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CEDHJ emite medidas cautelares
Javier Frías/Quadratín Jalisco

La Comisión Estatal de Derechos 
Humanos Jalisco (CEDHJ) emitió 
medidas cautelares tras el 

encarcelamiento de un camarógrafo en 
el municipio de Tequila.

A través del boletín 33/25, el 
organismo señala que, derivado de 
diversos actos de molestia y abuso de 
autoridad de los que han sido objeto 
periodistas y profesionales de los medios 
de comunicación, y con el propósito 

de evitar que, por acción u omisión, 
se cometan violaciones irreparables a 
sus derechos humanos, esta Comisión 
emitió medidas cautelares dirigidas al 
subsecretario de Derechos Humanos 
del Gobierno de Jalisco y a las síndicas 
y síndicos de los 125 municipios del 
estado.

“Se les solicita implementar acciones 
o medidas concretas de respeto y 
protección a los derechos de las y los 
periodistas, tales como la libertad de 
expresión; el derecho a la inviolabilidad 

que sucedió ese día, bueno, lo que 
vimos, lo que se comunicó me parece 
que está mal, es irregular, habrá que 
ver cuál es la ruta, el camino y en su 

caso integración y conclusión de la 
carpeta que pudiera integrarse si así 
lo determina la Fiscalía General de la 
República en su área especializada”.

Por otro lado, el coordinador 
estratégico adelantó que la primera 
semana de julio tendrán reunión de 
Gabinete en la región Altos Norte y 
colocarán la primera piedra de la base 
policiaca de Villa Hidalgo.

“La idea es establecer ahí cuando 
menos una base de policía estatal en 
la que tengamos una capacidad de 
80-100 personas que puedan estar 
alojadas ahí y que den cobertura en la 
zona norte, precisamente en la zona 
de Altos Norte, todos los municipios 
que se encuentran por aquella 
zona para que junto con la base de 
Tepatitlán, estas dos bases puedan 
darnos cobertura suficiente en la zona 
de Altos Norte e inclusive en la zona de 
Alto Sur”.

El objetivo de esta nueva base policial 
es reforzar la seguridad en Altos Norte 
donde Jalisco tiene fronteras con 
otros tres estados y por ello existe una 
situación compleja.

de las nuevas tecnologías de la 
información; los derechos de asociación, 
reunión y protesta social; el derecho 
de acceso a la información; el derecho 
a defender derechos; la protección de 
datos personales y el derecho al olvido”, 
detalla el documento.

Lo anterior se sustenta en lo 
establecido en el Mecanismo para la 
Protección de Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas, 
que reconoce su derecho a la libertad 
de investigación, opinión, expresión y 
difusión del pensamiento por cualquier 
medio.
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Tlaquepaque rechaza Agencia 
de Gestión de Residuos

En la Junta de Coordinación Metropolitana no pudo aprobarse el arranque de los 
trabajos y se tendrá que citar a sesión extraordinaria para votarlo por mayoría

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Debido al voto en contra el 
municipio de San Pedro 
Tlaquepaque, en la Junta de 
Coordinación Metropolitana 

no pudo aprobarse el arranque de los 
trabajos para crear la Agencia de Gestión 
de Residuos, ahora tendrán que citar a 
sesión extraordinaria para votarlo por 
mayoría, lo que dejaría a Tlaquepaque 
sin apoyos estatales para su servicio 
de recolección de basura, explicó el 
gobernador, Pablo Lemus Navarro.

“Lo que ocasionaría esta situación, 
una vez que se apruebe por mayoría, 
es que San Pedro Tlaquepaque, 
por determinación propia, por 
determinación propia del propio 
Ayuntamiento de San Pedro 
Tlaquepaque, quedaría fuera de los 
apoyos económicos que vamos a 
otorgar para las plantas de transferencia, 
para los lugares donde se van a manejar 
residuos, y en los apoyos propios para la 
recolección de residuos. Yo ofrecí desde 
un principio de nuestra administración 
el apoyar a los municipios del área 
metropolitana de Guadalajara, para 
empezar con 200 millones de pesos 
de parte del gobierno del estado de 

A la sesión de la Junta no acudió la presidenta municipal de San Pedro Tlaquepaque.

El Gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus.
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Alcalde de Tequila ya se había adueñado del museo 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Porque el presidente municipal de 
Tequila, Diego Rivera, ya se había 
apropiado del Museo del Tequila, 

que es un edificio con valor patrimonial, 
y propiedad del Gobierno del Estado 
cedido en comodato, fue realizado 
el operativo de la Guardia Nacional 
a solicitud del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia, explicó el 
gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro.

“Se hizo un operativo solicitado por 
el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia, el INAH, porque este inmueble 
y el propio municipio de Tequila, 
al ser patrimonio inmaterial de la 
humanidad por parte de la UNESCO, 

merecen un tratamiento especial. Las 
remodelaciones al interior del propio 
museo no contaban con el aval del 
INAH y por eso el INAH solicita a la 
Fiscalía General de la República el tener 
este operativo para saber cuáles fueron 
los trabajos de remodelación que se 
tuvieron. Ya la propia Fiscalía General de 
la República nos compartió fotografías 
al interior del inmueble de las, digamos, 
adecuaciones que se le habían hecho 
que no van acordes a ser un inmueble 
patrimonial como está considerado el 
Museo de Tequila”.

Lemus Navarro describió que si bien 
no hay elementos que demuestren 
que el edil morenista ya estuviera 
viviendo en este edificio ubicado en 
el primer cuadro del Pueblo Mágico, 

sí realizó modificaciones que afectan 
la naturaleza del recinto y tendrá que 
enfrentar responsabilidad por ello.

En entrevista en Ixtlahuacán de los 
Membrillos, el Gobernador de Jalisco 
dijo que una vez que se tenga los 
resultados de INAH y se determine 
un posible delito patrimonial lo más 
seguro es que el Gobierno estatal retire 
el comodato del museo.

Finalmente, aunque no quiso hablar 
mucho al respecto, Pablo Lemus dijo 
que son bienvenidas las aportaciones 
que pueda brindar el gobierno de 
los Estados Unidos a la investigación 
del homicidio de la influencer Valeria 
Márquez y que la información que 
compartan se integrará a la carpeta que 
ya tiene la Fiscalía.

Jalisco”.
A la sesión de la Junta de Coordinación 

Metropolitana no acudió la presidenta 

municipal de San Pedro Tlaquepaque, 
envío en su representación al síndico 
José Luis Monterde Ramírez, quien 

argumentó que no estaba de acuerdo 
en que estuvieran hablando de algo 
como el “Siapa” de la basura.

Ahora tendrán que citar a sesión 
extraordinaria para el próximo lunes 
con este único punto y no necesitan 
voto de unanimidad, basta con el voto 
de mayoría.

A la cita de este jueves solo acudieron 
los presidentes municipales de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo, Tonalá, 
Sergio Chávez, Tlajomulco, Gerardo 
Quirino Velázquez e Ixtlahuacán de los 
Membrillos, Heriberto García Murillo.

Otro punto que fue revisado y 
aprobado fue ampliar el alcance del Visor 
Metropolitano, que es una herramienta 
digital que permite a los habitantes 
conocer en línea los requisitos sobre 
todo los temas de licencias en cada 
municipio, la presidenta municipal 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo, 
planteó la necesidad de que también 
exista una medición del cumplimiento 
de las metas.
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Preparan próxima reunión de Lemus 
con familias y colectivos de búsqueda

Entre los avances en la atención a los colectivos en estas mesas, destaca la 
asignación de 30 mdp en apoyo a familiares de personas desaparecidas

Redacción/Quadratín Jalisco

Este jueves la titular de la 
Secretaría de Inteligencia y 
Búsqueda de Personas (SIBP), 
Edna Montoya Sánchez anunció 

que, para fortalecer el diálogo con 
familias, personas representantes de 
colectivos, buscadoras y buscadores 
independientes fue realizada una mesa 
de trabajo, encabezada por la Fiscalía 
Estatal. 

Detalló que este encuentro funcionó 
como preparación para la séptima 
reunión mensual que será encabezada 
por el gobernador Pablo Lemus 
Navarro. 

“Entre los avances en la atención a 
los colectivos en estas mesas, destaca 
la asignación de 30 millones de pesos 
en apoyo a familiares de personas 
desaparecidas, y gestiones con la 
Secretaría de Marina y la Guardia 
Nacional para el acompañamiento en 
las búsquedas”. 

La funcionaria detalló algunos 
avances en el fortalecimiento de 
los mecanismos de protección para 
quienes buscan a sus seres queridos. 

“A la fecha, hemos gestionado la 
entrega de 55 Dispositivos de Atención 
Inmediata (DAI), a personas buscadoras 
en situación de riesgo, y 21 más están 
en proceso de entrega”. 
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Se informó que hasta ahora se han entregado a buscadores 55 dispositivos de atención inmediata.

El Gobernador informó que la empresa 
deberá pagar una fianza de 341 mdp.
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Acuerdan con Caabsa remediación de Laureles y Matatlán
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al encabezar la Junta de 
Coordinación Metropolitana en el 
municipio de Ixtlahuacán de los 

Membrillos el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus confirmó que ya fue 
logrado un acuerdo compensatorio con 

Caabsa Eagle por incumplimiento 
en la remediación de Laureles y 

Matatlán donde se fija, entre 
otras cosas, una fianza 

por 341 millones de 
pesos. 

“ H e m o s 

logrado suscribir un acuerdo que 
obliga a Caabsa a la remediación 
de estos dos rellenos sanitarios. 
¿Qué es lo que queremos ver en el 
futuro? Que estos hoy rellenos de 
Laureles y de Matatlán, pudiéramos 
verlo en el futuro una vez terminada 
esta remediación, que estamos 
trabajando con Semarnat, que lo 
está trabajando Semadet, etcétera, 
pudieran ser considerados en el futuro 
como espacios públicos, es decir, será la 
determinación del municipio. Mi visión 
es que pudieran ser contemplados 
como un parque, como un área verde, 

pero necesitamos hacer la remediación”. 
Lemus Navarro explicó que esta fianza 

por 341 millones de pesos garantiza 
que cumplirá con la remediación o de 
lo contrario el gobierno del estado y 
sus municipios pudieran usar estos 
recursos. 

Se trata de más de 120 hectáreas 
que tardarán al menos dos años en 
este proceso de remediación, el titular 
de Proepa, Íker Frangie detalló que 
algunas acciones a las que la empresa 
está obligada son Gestión técnica de 
lixiviados, 30 pozos para captar biogás 
y un Plan de reforestación. 

Además, dijo que se avanza en el 
diseño de protocolos de colaboración 
con los gobiernos municipales al ser el 
primer contacto con quienes realizan 
un reporte de persona desaparecida al 
9-1-1 o bien al 089 Denuncia Anónima. 

En materia forense, detalló que se 
logró la unificación de los laboratorios 
de genética del Centro de Identificación 
Humana (CIH), con los espacios 
existentes en el Instituto Jalisciense de 
Ciencias Forenses (IJCF). 

“Esta medida permitirá fortalecer la 
dictaminación científica, acortar los 
tiempos en los resultados y garantizar 
que todos los perfiles genéticos puedan 
ser confrontados de manera integral, 
mediante bases de datos unificadas”. 

Recordó que, como parte de la 
estrategia, continúan las jornadas 
de tomas de muestras de ADN en 
diversos municipios, que el IJCF 
programa conforme a la estadística 
de personas desaparecidas en el 
estado y dando prioridad a los 
municipios con mayor incidencia. 
Si bien hay un calendario, se pueden 
agendar brigadas extraordinarias a 
petición de los ayuntamientos u otras 
instituciones. De igual manera, el 
personal del IJCF apoya en acciones 
o visitas que realiza la Vicefiscalía en 
Personas Desaparecidas. 

En este año se han realizado 11 
brigadas en los municipios de Lagos 
de Moreno, Chapala, Puerto Vallarta, 
Ciudad Guzmán, Atotonilco, Ameca, 
Magdalena, Mazamitla, Encarnación 
de Díaz y Tepatitlán, con las que se 
atendió a 163 familias, obteniendo 390 
muestras biológicas.
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Pedirán a EU información 
del caso Valeria Márquez
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Admite el Fiscal del Estado de 
Jalisco, Salvador González 
de los Santos que no tenían 
conocimiento de la información 

que dio a conocer el departamento 
del Tesoro de los Estados Unidos 
sobre la presunta responsabilidad 
del conocido como Doble R en el 
asesinato de la influencer Valeria 
Márquez. 

“En el caso de lo que menciona 
del informe donde menciona al 
Doble R, como lo mencioné hace un 
momento, desde luego pues vamos a 
tener comunicación con el personal 
de la embajada que son con los que 
tenemos estrecha coordinación 
pues insisto pues para ver si tienen 
alguna información adicional que nos 
pudiera ayudar en la investigación y 
bueno pues estaremos en espera de 
que información se tiene, de donde 
sacaron esa información y si es apta 
para nosotros seguir esa línea de 
investigación pues desde luego lo 
haríamos”.  

En la rueda de prensa semanal del 
gabinete de seguridad, el Fiscal del 
Estado de Jalisco, Salvador González 
de los Santos, habló sobre el caso del 
presidente de la Junta de Conciliación 
y Arbitraje del estado de Sinaloa, 
Lázaro Gambino, quien fue asesinado 

en Zapopan, dijo que se analizan todos 
los aspectos desde sus antecedentes 

profesionales y familiares. 
“En aquí estado es una persona en el 

que tenía cierto reconocimiento, era 
maestro catedrático de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa, como lo 
mencioné ocupaba un cargo en el 
gobierno de Sinaloa y desde luego 
pues estamos trabajando respecto 
a sus actividades, desde luego que 
estamos solicitando o vamos a 
solicitar colaboración al Estado de 
Sinaloa para ver qué información 
nos puedan proporcionar y que nos 
pueda dar un poco de luz respecto a 
los móviles que pudiera haber sido el 
que lo hayan privado de la vida”
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La Fiscalía estatal rechazó tener conocimiento de la relación del Doble R con el caso.

Será la primera semana del mes de julio 
cuando inicien los trabajos.
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Iniciará construcción de 
base de policía en Villa Hidalgo
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Será en la primera semana del mes 
de julio cuando comenzará la 
construcción de unas nuevas 

instalaciones de la Policía Estatal en 
Villa Hidalgo, la Zona Altos del Estado. 

Lo anterior lo dio a conocer Roberto 
Alarcón Estrada, coordinador 
general estratégico de seguridad en 
Jalisco, al anunciar que la próxima 

sesión de este organismo se llevará 
a cabo en Los Altos Norte. 

“(Ahí ) se estará poniendo la 
primera piedra de lo que será la 
instalación de la Policía Estatal en 
Villa Hidalgo”. 

Muy probablemente, añadió, 
estas instalaciones albergarán a la 
Guardia Nacional, para salvaguardar 
la integridad de los habitantes de 
esta zona del Estado.

Habrá más 
revisiones 
aleatorias a 
escoltas 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para verificar que su armamento 
y condiciones laborales estén en 
regla, en Jalisco se ampliarán las 

revisiones aleatorias que ya realizan 
a escoltas y guardias privados, así 
lo dio a conocer este este jueves el 
secretario de Seguridad de Jalisco, 
Juan Pablo Hernández González.  

En conferencia de prensa, el 
secretario fue cuestionado sobre 
el actuar de estos prestadores de 
servicio luego de que se hiciera viral 
el video en el que escoltas golpean al 
encargado de ingresos de un coto en 
Zapopan.  

Juan Pablo Hernández recordó 
que ya aplican estas acciones en 
zonas como la de Andares, en donde, 
en coordinación con la Guardia 
Nacional, verifican las portaciones 
de arma de fuego, revisan que los 
vehículos cumplan los lineamientos 
de movilidad y corroboran que se 
trate de empleados de una empresa 
de seguridad privada.

El video en mención que se hizo viral 
en poco tiempo en las redes sociales 
ha causado la indignación de 
cientos de usuarios, ya que, de 
nueva cuenta, una persona 
armada, abusando 
de su presunta 
autoridad, golpea 
o abusa de un 
trabajador.

El titular de la 
dependencia, Salvador 
González de los Santos, 
dijo que tienen estrecha 

comunicación para cruzar 
datos útiles para
 la investigación

Estas acciones se aplican en coordinación 
con la Guardia Nacional.
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Estrenan Servicios Públicos 
de Guadalajara 124 vehículos

Redacción/Quadratín Jalisco

Son 124 nuevos vehículos y 
maquinaria, los que fueron 
entregados por la presidenta de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo 

García a la Coordinación de Servicios 
Públicos Municipales. Con ello, se 
reducirán los tiempos de atención a la 
ciudadanía. 

“Como resultado de esto, tendremos 
una respuesta de un 25 por ciento más 
rápida para poder atender el tema de 
residuos en las calles, 25 por ciento 
más rápida para atender el tema de 
alumbrado público, 50 por ciento más 
rápida la atención para poder retirar 
árboles que están caídos o que están 
obstruyendo las vialidades”, detalló la 
alcaldesa. 

Al pasar de 771 unidades a 895, se 
va a mejorar la calidad de los servicios 
públicos, uno de los tres pilares del 
Gobierno. 

“Los servicios públicos son 
importantes porque los entendemos 
como una herramienta para construir 
justicia social. Cuando se dan buenos 
servicios públicos se cierran brechas de 
desigualdad”, añadió la presidenta. 

Se informó en un comunicado que, 
una parte de los vehículos serán para 
los Escuadrones de Limpieza que 
buscan acercar los servicios públicos a 

las colonias para atender, con mayor 
rapidez, las problemáticas que 

enfrentan. 
Óscar Villalobos, 

coordinador de 
Servicios Públicos, 

explicó que la 

La presidenta tapatía, 
Verónica Delgadillo, 

realizó la entrega; con 
ello, se reducirán los 

tiempos de atención a 
la ciudadanía
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 La Presidenta señaló que con estos vehículos la respuesta será un 25% más rápida.

inversión se traduce en 69 camionetas 
operativas, 25 camiones de volteos, 21 
equipos o maquinaria especializada, 5 
barredoras, 2 camiones forestales y 2 
grúas articuladas. 

“Gracias a la incorporación de 
estos 124 vehículos y maquinaria 
especializada, fortalecemos la política 
pública Limpia Guadalajara y damos un 
paso más hacia una ciudad con mejores 

servicios públicos”, acotó Villalobos. 
El funcionario agregó que se 

reforzarán los trabajos de limpieza y 
saneamiento en vialidades principales, 
pasos a desnivel, canales y vasos 
reguladores. 

“Además, incrementaremos el 
balizamiento en vialidades principales y 
pasos a desnivel. Asimismo, tendremos 
limpieza constante en 27 vialidades 

69 camionetas operativas 
25 camiones de volteo 

21 equipos o maquinaria 
especializada 
5 barredoras 

2 camiones forestales
2 grúas articuladas

VEHÍCULOS ENTREGADOS

principales con apoyo de barredoras 
mecánicas, y fortaleceremos la 
capacidad de respuesta ante las caídas 
de árboles en esta contingencia”, indicó. 

La presidenta pidió a los trabajadores 
de Servicios Públicos cuidar de los 
vehículos y mantenerlos en buenas 
condiciones pues se trata del dinero de 
las y los tapatíos. “Estos vehículos que 
les entregamos son patrimonio de las 
tapatías y tapatíos”.
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El huracán alcanzó la categoría 4, dejando daños en 
Oaxaca y Guerrero.
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Sin afectaciones, 
por huracán Erick 
en Puerto Vallarta
Redacción/Quadratín Jalisco

El huracán Erick, degradado a categoría 
1, trajo para Puerto Vallarta únicamente 
lluvias torrenciales, sin afectaciones ni 

oleaje elevado. 
Según información del área de Guardavidas 

de la Dirección de Protección Civil y Bomberos 
de Puerto Vallarta, el oleaje no supera los 80 
centímetros de altura. 

No obstante, en el litoral vallartense ondean 
banderas amarillas de manera preventiva, 
según confirmo Salvador Castillón, jefe de 
Guardavidas en la ciudad. 

Y es que Erick el quinto ciclón tropical en 
generarse en el Pacífico durante la temporada, 
impactó las costas del sur del país como 
un poderoso huracán categoría 3, luego de 
que alcanzó la categoría 4 en la escala Saffir-
Simpson, en la actualidad, se ha degradado a 
categoría 1 y en las próximas horas a tormenta 
tropical.  

A pesar de que durante el impacto registró 
vientos sostenidos de 205 kilómetros por hora, 
el meteoro no dejó grandes afectaciones ni, 
afortunadamente, pérdidas humanas.

El fenómeno meteorológico 
perdió fuerza con el paso de 
las horas y se degradará a 
tormenta tropical

EL DATO
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Garantiza Quirino agua para 
más habitantes de Arvento

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con una inversión de tres millones 
de pesos, el presidente municipal 
Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez puso en marcha las obras 

de interconexión y equipamiento 
hidráulico en el fraccionamiento 
Arvento, en la zona de la Ribera, donde 
por muchos años era recurrente la 
problemática. 

Esta obra permitirá mejorar la 
distribución y presión del agua potable 
para más de 40 mil habitantes.

El Plan Integral de Abasto de Agua 
en Tlajomulco, es una estrategia que 
prioriza la sostenibilidad, la equidad 
social y el uso eficiente de los recursos.

La obra contempla la conexión 
directa con la Planta Potabilizadora 
número 5, la instalación de un 
sistema de rebombeo, un tanque de 
almacenamiento y la construcción de 
redes hidráulicas con tubería de 8 y 12 
pulgadas.

“Ya los mantos freáticos, repito, están 
sobreexplotados porque siempre 
hemos utilizado el agua del subsuelo. 
Ahora que tenemos la posibilidad —
con el apoyo del gobernador Pablo 
Lemus— de acceder al agua superficial, 

por fin vamos a tener agua del 
Lago de Chapala. Curiosamente, 

siempre pasó el acueducto 
por nuestro municipio 

y nunca pudimos 
acceder… hasta 

este momento, 
explicó el alcalde. 

Agregó que “esta agua superficial 

vendrá desde la planta potabilizadora 
P5 y también desde la de El Zapote. 
Con esta inversión de tres millones de 
pesos, además iniciamos un programa 
de reconstrucción social, que incluye 
un espacio deportivo con una primera 
etapa de un millón de pesos, y un 
paradero seguro con dos millones de 
pesos. A partir de ello, vamos a seguir 
desdoblando acciones. Lo que les pido 
es que nos ayuden a comunicar a los 
vecinos que nunca más Arvento será un 
fraccionamiento olvidado. Le vamos a 
echar todas las ganas”.

Gerardo Quirino recordó que cuidar 
el agua es cuidar el futuro de Tlajo, por 
lo que exhortó a las y los ciudadanos 
a trabajar con corresponsabilidad, 
cuidando y administrando el consumo 
del vital líquido.

Sobre estas acciones, el director de 
Infraestructura Hidráulica del municipio, 
Héctor Chaires, detalló que, una vez 
concluido el proyecto, se contará con 

hasta 10 litros de agua por segundo, 
suficientes para abastecer a toda la 
zona. “Hemos realizado una serie de 
acciones que permitieron que el agua 
ya esté llegando aquí. Fueron trabajos 
de mucha precisión en distintos puntos.

Lo que viene ahora es un sistema 
de bombeo para traer agua también 
desde la Planta número 5, que —como 
saben— está muy cerca, en la parte 
alta del fraccionamiento Agaves. Con 
esta obra terminada, tendremos tres 
formas de llevar agua a Arvento, con 
una inversión total de tres millones de 
pesos”.

Por su parte, el director de Obras 
Públicas, Celso de Jesús Álvarez, 
apuntó que en Arvento también se 
realizarán trabajos para rehabilitar de 
manera integral la unidad deportiva 
del fraccionamiento, así como la 
construcción de parabuses seguros 
en beneficio de las y los usuarios del 
transporte público.

Más de 40 mil personas 
serán beneficiadas 

con las obras de 
interconexión y 
equipamiento 

hidráulico en el 
fraccionamiento
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 La obra contempla la conexión directa con la Planta Potabilizadora número 5. 

• La obra hidráulica en 
Arvento contempla una 
inversión de tres millones 
de pesos en beneficio de 
más de 40 mil personas.
• Incluye un sistema de 
rebombeo, nuevo tanque 
de almacenamiento y 
redes de interconexión.
• Las y los vecinos de 
Arvento contarán además 
con nuevos espacios 
deportivos y paraderos 
seguros.

CONOCE LA OBRA
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PARA VIVIR MEJOR

Redacción/Quadratín Jalisco 

Ante la problemática de 
encharcamientos que miles de 
personas padecen en la zona, 
se llevó a cabo la colocación de 

una nueva tubería sobre la carretera a la 
Alameda, en su entronque con carretera 
a El Verde, en el municipio de El Salto. 

Con ello, se busca eliminar las 
inundaciones que ahí se presentan 
en los temporales de lluvia en este 
entronque que existe un desnivel que 
no se había corregido.

Para ello, la presidenta municipal, 
Nena Farías, dio la instrucción de que se 
coloque una tubería y un colector para 
mandar el agua al canal de una manera 
más eficiente. 

“Con esto vamos a solucionar, por 
instrucciones de la presidenta, estas 
inundaciones que muchas veces 
impiden el tránsito, se quedaban 
atorados desde camiones de carga, 
transporte público y todos los que 
usan esta vía, varias horas llegaban 
a quedarse sin pasar”, explicó el 
Coordinador General de Gestión 
Integral de la Ciudad, Esaú Flores. 

En coordinación con la Secretaría 

Colocan tubería en 
carretera a El Salto
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La presidenta municipal, Nena Farías, dio la instrucción de que se coloque una tubería y un colector. 

de Infraestructura y Obra Pública del 
Gobierno de Jalisco se hará una segunda 

etapa para lograr captar cantidades 
más grandes de agua y de esta manera 

Con esto vamos 
a solucionar, 

por instrucciones de 
la presidenta, estas 
inundaciones que muchas 
veces impiden el tránsito, 
se quedaban atorados 
desde camiones de carga, 
transporte público y todos 
los que usan esta vía

Esaú Flores

hacer un desagüe de mayor capacidad 
y velocidad. 
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Muchos creen que el pleito entre 
Israel e Irán viene desde hace 
siglos, como si fuera parte de 

una rivalidad milenaria entre pueblos 
enemigos. Pero no es así. En realidad, 
este conflicto empezó hace apenas 
unas décadas y tiene más que ver con 
política moderna, intereses en el Medio 
Oriente y el cambio de gobiernos, que 
con una enemistad histórica.

Antes de llamarse Irán, ese país 
se conocía como Persia, una de 
las civilizaciones más antiguas e 
importantes del mundo. Durante 
siglos, los persas y los judíos no solo 
no fueron enemigos, sino que hubo 
momentos de buena relación. Por 
ejemplo, el rey persa Ciro el Grande 
ayudó a los judíos a volver a su tierra 
después del exilio babilónico. Incluso 
hoy, en Irán todavía hay una pequeña 

comunidad judía que vive ahí desde 
hace generaciones.

El conflicto con Israel empezó 
realmente después de 1979, cuando 
en Irán hubo una revolución que 
cambió todo. El nuevo gobierno, con 
ideas religiosas muy fuertes, rompió 
las relaciones con Israel y empezó 
a verlo como un enemigo. Desde 
entonces, Irán ha apoyado a grupos 
armados que luchan contra Israel, 
como Hezbolá y Hamás, y ha usado un 
discurso muy duro en su contra.

Pero más allá de las palabras, el 
problema también tiene que ver con 
poder. Irán quiere ser el país más 
influyente de la región, mientras que 
Israel trata de evitar que eso pase. No 
se están peleando por un territorio 
como otros países, sino por tener 
más control e influencia en Medio 

Oriente. Y eso ha generado choques, 
amenazas, ataques y una tensión 
constante entre los dos.

Otro punto que ha complicado las 
cosas es el programa nuclear de Irán. 
Israel teme que algún día Irán tenga 
una bomba atómica y por eso ha hecho 
todo lo posible para frenarlo, incluso 
con ciberataques o ataques a científicos 
iraníes. Irán dice que su programa es 
solo para fines pacíficos, pero no ha 
logrado convencer a muchos.

También hay cosas que casi no se 
dicen en los medios. Por ejemplo, que 
el gobierno iraní usa este conflicto 
para distraer a su población de los 
problemas internos como la inflación, 
la represión o la falta de libertades. 
Y que no todos los iraníes odian a 
Israel; muchos jóvenes allá están más 
enfocados en buscar trabajo, libertad 

o una vida mejor, que en la política 
exterior.

Además, las cosas han cambiado 
en la región. En los últimos años, Israel 
ha logrado acuerdos con varios países 
árabes, lo que ha dejado a Irán más 
solo. Eso ha hecho que suba el tono de 
las amenazas y que el gobierno iraní se 
aferre aún más a su discurso antiisraelí, 
aunque eso no siempre represente lo 
que piensa su gente.

En resumen, el conflicto entre Israel e 
Irán es relativamente nuevo. No es una 
pelea ancestral ni religiosa como a veces 
se cree. Es más bien el resultado de 
cambios políticos, ideologías distintas 
y una lucha por el poder en Medio 
Oriente. Entenderlo requiere ir más allá 
de los titulares y tener claro que, detrás 
de los gobiernos, hay pueblos que 
muchas veces solo quieren vivir en paz.

A DECIR VERDAD
ISRAEL E IRÁN, UNA ENEMISTAD QUE 

NO ES TAN VIEJA COMO PARECE

Cobupej realiza operativo de búsqueda en Ciénega Norte 
Redacción/Quadratín Jalisco 

La Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado de Jalisco, llevó 
a cabo dos operativos de búsqueda 

en vida del 16 al 18 de junio, en las 
regiones Ciénega y Norte de la entidad. 
Estas acciones se realizan en atención a 
las solicitudes de la Comisión Nacional 
de Búsqueda. 

El primero de los operativos se realizó 
en los municipios de Ocotlán, Jamay, 
La Barca y San Miguel de la Paz Se llevó 
a cabo la distribución de cédulas de 
búsqueda, recorridos de campo y la 
identificación de predios con posibles 
indicios para trabajos de prospección; 
esto en seguimiento al caso de Ricardo 
Silva, quien fue visto por última vez el 
22 de febrero de 2022, cuando salió de 

su domicilio en Sahuayo, Michoacán.   
Se contó con la participación 

de la Comisión de Búsqueda 
de Personas del Estado de 

Michoacán, la Fiscalía 
General del Estado 

de Michoacán, 

la Comisión Nacional de Búsqueda, la 
Guardia Nacional y familiares.   

El segundo operativo tuvo lugar en 

los municipios de Colotlán, Huejúcar, 
Santa María de los Ángeles, Totatiche 
y San Martín de Bolaños, incluyendo 

prospecciones en la mina El Pilón.  
Se realizaron acciones de búsqueda 

en vida y difusión de cédulas para la 
localización de Joel Aguilar y Salvador 
Robles, quienes fueron vistos por 
última vez el 6 de junio de 2023 en el 
municipio de Colotlán. 

En este despliegue participaron 
elementos de la Secretaría de 
Seguridad del Estado de Jalisco, la 
Guardia Nacional, la Comisión Nacional 
de Búsqueda, la Fiscalía General de la 
República y familiares.   

La Cobupej reitera el compromiso 
con las familias y la sociedad 
jalisciense para continuar realizando 
acciones de búsqueda, coordinación 
interinstitucional y atención directa 
con las víctimas indirectas, con el 
objetivo de localizar a las personas 
desaparecidas y garantizar su derecho 
a ser buscadas. 

Se invita a la ciudadanía a aportar 
información que ayude a dar con el 
paradero de estas personas, a través 
de las líneas telefónicas 33-1514-5422, 
33-3145-6314 y 800-718-8086.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

 

El primero de los operativos se realizó en los municipios de Ocotlán, Jamay, La Barca y San Miguel de la Paz.

Rubén 
Iñiguez
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Aprueba GDL Plan Municipal 
de Desarrollo y Gobernanza
Esto que se cimienta sobre los tres pilares del Gobierno: seguridad ciudadana, 

servicios y espacios públicos, y una política social y de cuidados
Redacción/Quadratín Jalisco 

A través de 11 foros; 13 mesas de 
consulta y una consulta digital, 
en el Pleno del Ayuntamiento 
de Guadalajara se avaló, con 

14 votos a favor, el Plan Municipal de 
Desarrollo y Gobernanza 2024-2027.

Este Plan es el documento rector de 
las políticas públicas de la Ciudad con 
una Visión al 2042, y que se cimienta 
sobre los tres pilares del Gobierno: 
seguridad ciudadana, servicios y 
espacios públicos, y una política social 
y de cuidados.

“Este instrumento representa una hoja 
de ruta para los próximos tres años, una 
postura clara frente a los tiempos que 
vivimos, este plan es la confirmación 
de que Guadalajara eligió otro camino, 
eligió planear, no improvisar; escuchar, 
no imponer, y construir, no destruir. 
Aquí se gobierna distinto”, afirmó el 
regidor Mario Castellanos.

Para la elaboración de este 
documento, el Gobierno de 
Guadalajara realizó 11 foros –uno en 
cada una de las Comunidades–, 13 
mesas temáticas y una consulta digital 
donde se tomó en cuenta la opinión de 
aquellos ciudadanos que no habitan 
en la Ciudad, pero sí la viven ya sea por 
trabajo, estudio o visita.

“Este Gobierno, para robustecer 
este plan, llevó a cabo un proceso 
de participación ciudadana 
histórico porque fue amplio, plural 
y representativo, se contó con la 
participación de la ciudadanía, 
de expertos y un conversatorio 
metropolitano, lo que significó una 
visión política plural”, destacó el regidor 
Salvador Alcázar.

La regidora del PAN, Diana González, 
señaló que este documento es el marco 
rector para establecer prioridades 
y definir acciones para el bien del 
municipio.

“Seré vigilante de que el presupuesto 
que se autorice cada año, vaya en 
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Con 14 votos a favor, se dio luz verde a esta propuesta, en el Cabildo tapatío. 

La iniciativa fue impulsada por la regidora 
Ana Robles. 
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A favor GDL 
del modelo  
municipal de 
transparencia
Redacción/Quadratín Jalisco

En sesión de cabildo, el 
Ayuntamiento de Guadalajara 
aprobó por unanimidad un modelo 

local de transparencia y rendición 
de cuentas que incluye acciones 
como la digitalización de archivos, 
interconexión de bases de datos, uso de 
inteligencia artificial y fortalecimiento 
de los comités de transparencia.

La iniciativa, impulsada por la 
regidora Ana Robles, se alinea con la 
reciente reforma constitucional en 
materia de transparencia aprobada por 
el Congreso de Jalisco.

En su diseño participarán 
especialistas y académicos, y se prevé su 
implementación en fases que van desde 
la consulta técnica hasta la asignación 
de recursos en el presupuesto del 
próximo año.

También se contempla solicitar al 
Congreso del Estado que, al definir 
las leyes secundarias, se incluyan 
mecanismos preventivos y se precise 
cómo los municipios se coordinarán 
con la Contraloría estatal a través de sus 
Órganos Internos de Control.

El modelo busca establecer una 
plataforma digital accesible para 
facilitar el acceso a la información 
pública y reforzar los mecanismos 
locales de rendición de cuentas.

concordancia con los objetivo de este 
plan y abone a un crecimiento y avance 
real en tema como la seguridad, los 
servicios municipales y en general el 
apoyo a grupos vulnerables”, afirmó.

En la sesión de Pleno, los regidores 
también acordaron ampliar el convenio 

con la Agencia Metropolitana 
de Bosques Urbano para 
el cuidado y manejo de 
los grandes parques 
de Guadalajara, 
incluyendo el 
Parque Morelos.

1. Guadalajara Próspera
2. Guadalajara Construyendo
3. Guadalajara Segura, Justa y en Paz
4. Guadalajara Funcional y con Servicios de Calidad
5. Guadalajara Ordenada y Sustentable
6. Guadalajara Honesta y Bien Administrada
7. Guadalajara Te Cuida
Además, tiene tres componentes transversales que 
fomentarán una dinámica de Gobierno basada en 
la cercanía y proximidad, la corresponsabilidad, y la 
participación ciudadana.

SIETE EJES DE DESARROLLO
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Diana Beas/Quadratín Jalisco 

 

En su paso por el cine, Constanza 
Andrade ha personificado 
papeles que la han catapultado 
como una gran actriz.

Su carrera se mantiene sólida 
y prueba de ello es que en estos 
seis meses que van de 2025 llegó 
a Guadalajara con dos personajes: 
Carmen que interpreta en Sobre 
las olas y Ángela que le da vida 
en Abracadaver, dos historias 
completamente diferentes.

En entrevista con Quadratín 
Jalisco, Constanza habla sobre su 
incorporación a estos dos proyectos 
que presentó en la pasada edición 
del Festival Internacional de Cine en 
Guadalajara (FICG). 

“A Horacio Alcalá, que es el director 
(de Sobre las olas), lo conocí justo en 
el Festival de Guadalajara, cuando 
presentaba Finlandia. Nos conocimos 
y conectamos inmediatamente y fue 
así, dos años después que me buscó 
justo, me dijo; ‘oye tengo un guion, 
quiero que lo hagas el personaje’. Me 
dijo: ‘¿qué te parece?’ Y yo leí el guión, 
de una me senté, me encantó y le 
dije, sí, por favor. Vamos a hacer una 
prueba, y lo vi en Ciudad de México, 
yo preparé un personaje, preparé un 
acento, lo trabajamos ahí y ya fue 
como la decisión de sí, dije, gracias 
porque me dejas hacer tu Carmen”, 
reveló. 

Este personaje tuvo una 
preparación especial para Constanza 
y relató un poco sobre la manera 
en la que Carmen va llevando la 
historia. 

“Es una chica que viene de una 
etnia, de una comunidad muy 
conservadora, como tipo Menonita 
Amish, nunca especificamos, pero 
nos inspiramos en esa cultura, que 
vive en Magdala, junto con todos los 
habitantes de este pueblo, de esta isla 
imaginaria, a la que llega de manera 
inesperada una cantidad de dinero 

exorbitante, y lo que le pasa a la 
familia que la recibe, pues empieza a 
trastornar al pueblo entero, y de eso 
va la historia”. “Entonces mi personaje 
es como el contraste de todo este caos 
y corrupción que sucede en la familia 
y en el pueblo, y yo lo veo como este 
amor puro, esta paz, justamente la 
no corrupción, y hay una historia de 
amor con alguien, con uno de los 
miembros de la familia, entonces es 
una historia preciosísima, disfruté 
mucho haciendo el personaje”.

En Abracadaver interpreta a Ángela, 
alguien completamente diferente a 
Carmen, al igual que la historia, y que 
le permite a Constanza navegar entre 
interpretaciones en tan corto plazo. 

“Contrasta mucho curiosamente 
con el de Abracadaver, que aparte la 
filmé unos cuatro meses después, y 
que el personaje es una pelirroja, que 
se maquilla de negro, motociclista, 
es sorda, entonces fue de un cambio 
absoluto, porque también trabajé 
en la fisicalidad de Ángela, que es 
el personaje en Abracadaver, y que 
Abracadaver es también distinta; 
Sobre las Olas es una película de 
realismo mágico, y Abracadaver es 
una comedia familiar, entonces ir 
de un extremo a otro fue muy rico”, 
contó. 

Apenas van seis meses de este 
2025 y ya está en promoción de dos 
películas, pero Constanza cerrará este 
año con otras dos cintas, una de ellas 
es la primera monster movie que se 
realiza en México y justo fue grabada 
en Guadalajara.  

“Si todo sigue en pie, igual estreno 
otras dos películas al final de año, 
muy contenta, la verdad es que muy 
agradecida. Un thriller psicológico 
y un horror, también como de otros 
géneros completamente diferentes, 
y justamente la de horror la filmamos 
aquí en Guadalajara, que se llama 
Game Over la película, con Carlita 
Adell, con Juan Pablo y yo somos los 
protagonistas”. 

Navega Constanza Andrade 
entre Carmen y Ángela 
La actriz platicó 
con Quadratín 
Jalisco sobre sus 
películas Sobre las 
olas y Abracadaver, 
donde interpreta 
a dos personajes 
totalmente 
diferentes  

Para Constanza Andrade el 2025 será 
de mucha presencia en el cine. 
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